

## RETRAITE ET CONGRES DU CLERGE RUTHENE DE L'OUEST

**S**A Grandeur Mgr Budka, évêque des Ruthènes du Canada, songeait depuis longtemps à convoquer son clergé pour lui faire suivre les exercices d'une retraite et le consulter sur les moyens à prendre pour répondre aux besoins spirituels de ses ouailles. La chose n'était pas facile. L'immensité d'un diocèse qui comprend tout le Canada, la dispersion des prêtres d'un océan à l'autre et la difficulté de laisser leurs fidèles sans desserte, c'était là autant d'obstacles à une réunion de ce genre. Tous cependant ont fini par être écartés et le clergé ruthène des provinces de l'Ouest, presque entier, sur l'invitation de son ordinaire, s'est réuni à Yorkton, au spacieux monastère des RR. PP. Rédemptoristes du rite ruthène, durant la dernière semaine de novembre.

Du 24 au 27, le clergé séculier fit la retraite, sous la direction de Mgr Redkewicz, D. D., qui remplit depuis quelque temps les fonctions de vicaire-général auprès de Mgr Budka. Le silence et le recueillement des retraitants ont été un sujet d'édification pour les religieux qui en ont été témoins. Chaque jour, Sa Grandeur a donné à ses prêtres réunis des conférences toutes pleines d'un esprit aussi apostolique que pratique. La retraite s'est terminée par une messe solennelle à laquelle tous les retraitants ont communiqué de la main de leur évêque. C'était un spectacle vraiment touchant de voir ces prêtres missionnaires, dont quelques-uns ont à desservir des districts grands comme des diocèses, venus des quatre points du pays, groupés autour de leur ordinaire au pied du Saint-Sacrement, se retremper aux sources de la vie eucharistique et demander à Jésus-Hostie de leur donner à tous la vertu et la force nécessaire pour remplir la tâche gigantesque de leur